



Dans un monde où l'on craint pour nos vies, prends le temps de la colère.

Édito Par Voltae

A celles et ceux qui se fourvoient dans une nature immuable et faite d'Ordre, aux protofascistes, aux écoterribles, aux libertaires qui ne savent que débattre, aux TERFs, à celleux qui les écoutent d'autant mieux qu'on leur fait peur, entendez mon courroux.

Lorsque la perte de repères et de sens vous saisit par la gorge, vous cherchez le sol sous vos pieds et ne voyez pas que vous êtes tel.les des pendu.e.s, tête par-dessus corps. Car c'est bien par la tête que vos idées viennent jusqu'à faire de votre cœur une forteresse du vide. Alors vous cherchez des vérités immuables, des dogmes, et vous les ornez de piétres libertés pour les égayer. Tant on sait que l'altérité vous inspire de l'effroi identitaire, une panique glaciale, une haine qui se porte bien, un dégoût acéré. Vous ne comprenez pas et peu importe.

Nous avons toujours existé, et nous existerons toujours. Je vous le dis non pour forcer votre déni ou votre gymnastique faussement matérialiste, mais je vous le dis parce qu'au fond vous le savez et ça vous est insupportable. Et je nous le dis, car nous le savons et c'est ça qui rend nos vies supportables.

Si un miroir venait à vous parler il dirait votre profonde solitude à ne connaître que le Même, à avoir peur de ne pas tout saisir, car la Raison du plus fort est toujours la meilleure.

Vous êtes le loup de la fable de La Fontaine, celle que l'école de la République est pas fichue de bien nous apprendre. Vous êtes le loup, vous vous délectez d'un débat dont vous savez que si vous échouez à la joute verbale, n'importe comment on se fera dévorer, « sans autre forme de procès ». La vérité étant qu'il vous faut bien justifier votre obsession et votre haine, peu importe que l'on vous réponde avec sincérité et nuance, votre statut dominant vous permet tout ou presque.

Votre frisson subversif est si banialement présent qu'on en crève. La liberté meurt là où l'on désigne des humains pour leurs différences comme des dangers culturels alors même que nos droits ne sont ni reconnus ni assurés. C'est aussi vieux que la théorie du complot, que le fascisme, hier les lépreuxses, aujourd'hui toujours les juifves et puis aussi les musulman.e.s et maintenant les trans.

A regarder du côté des gens qui sont obnubilés par nos parties génitales, qui font de la question trans la nouvelle menace à la mode, le nouvel ennemi intérieur, la nouvelle sorcière à embrasser, on trouve surtout de la confusion. Et le drame du capitalisme et de son industrie culturelle étant que si l'on est plus visibles, mieux représenté.es, nos droits eux sont en berne et attaqués de toutes parts.

Les erreurs coûteuses de principes éthiques conchiés, historiquement ça rappelle qu'un des premiers autodafés du IIIème Reich furent les archives, trans et homosexuelles, du centre Magnus Hirschfeld. Et ce n'est pas un point Godwin, ce sont tous nos ancêtres qui hurlent – et hantent les recouins de votre sommeil – à lire sous la plume de Floraisons que la transidentité est une invention nazie. On connaît l'argument selon lequel c'était encore un complot juif, décidez-vous. Le

négationnisme ça s'appelle.

Mais il faut croire que les pleutres sont à l'avant-garde de la lutte écologique, car il n'y a aucun courage à suivre l'air brun du temps. A colporter mensonges et désinformations pour ajouter sa pierre à l'édifice de haine qui des Etats-Unis à la Russie menace de tout engloutir. Vous criez avec la meute des bas du front qui ont le bras enraidi à 88 degrés, ils viendront pour vous aussi, soyez-en sûr.e.s.

En attendant nous vous regardons, et chaque centimètre de cette terre bruisse de nos différences. Le pire, vous savez, c'est que la "Nature" n'est jamais pure ni immuable. Prenez les champignons qui sont partout, iels forment des symbioses avec nos corps; leur diversité est si queer que vous serez fatalement des nôtres un jour ou l'autre.

Et, si vous doutez, sachez que notre colère fait sourdre des résistances, garde à ce qu'elles ne vous fassent pas perdre pieds.

* Les éditions de chaque newsletter sont issus du point de vue des auteurices et ne représentent en aucun cas la totalité du collectif Voix Déterres. Parce que nous valorisons l'hétérogénéité du groupe, nous ne parlons pas "au nom de" mais "à partir de".

TRANSOLIDARITÉS

- Cagnotte de soutien à des Travailleuses du sexe trans, victimes de tirs cet été à Lyon et qui sont depuis en incapacité de travailler.
- Tombola de Noël en soutien au FAST (Fond d'Action Sociale Trans), en échange de contreparties de votre choix un don pour atteindre l'objectif de 5000 €, tous les détails sont en story chez Tal Madesta [ici](#).
- La cagnotte du FLIRT qui permet de l'aide mutuelle d'urgence par et pour les meufs trans.
- Espace Santé Trans organise des sessions d'accompagnement collectif en visio : Trajectoire Trans, qui permet de sortir de l'isolement, avoir des réponses à ses questions et faire communauté avec beaucoup de bienveillance et de douceur.
- Le samedi 17 décembre de 17h à 19h, Aggressively Trans et Acceptes-T feront une émission ,en direct, de levée de fonds, sur Instagram.
- Le soir du 24, le (non)-Noël de la Mutinerie accueillera les personnes qui veulent vivre cette date en famille choisie.

Et puis parce qu'il n'y a pas d'aide que monétaire, vous pouvez relayer cette newsletter et les ressources, sensibiliser votre entourage sur ces questions, poursuivre la réflexion. Fermer le clapet de tonton qui sort une blague transphobe à Noël sera une contribution tout aussi appréciée ! Ou aider un

enfant ou un·e ado à qui l'on interdit d'explorer son genre, lui donner de l'écoute c'est encore mieux qu'un cadeau.



Ressources pour un monde sans TERFs



[Un article](#) très éclairant, traduit de l'anglais, expliquant comment la transphobie est le nouveau cheval de Troie de l'extrême-droite aux Etats-Unis et comment leurs méthodes confusionnistes s'implantent en France depuis quelques années. Comment l'extrême-droite transforme les féministes en fascistes, ou pour le dire avec Daisy Letourneur pour XY Média « Quand une féministe parle avec des nazis, elle finit toujours par répéter leurs idées à eux, mais eux ne deviennent pas plus féministes».

Bilan critique du courant anti-industriel par Zoom écologie.

Cette émission audio fait la part des choses entre les apports intéressants de ce courant écologique et ses dérives transphobes, masculinistes et eugénistes.

Une écoute nécessaire en ces temps de déni pandémique, y compris à gauche, et de déferlements des violences transphobes.

soyez écolos
triez vos déchets



Une vidéo de Cass Andre qui retrace l'historique du mouvement TERFs et démontre rigoureusement en quoi elles sont tout sauf féministes.



Les e-mails que vous gardez dans votre boîte de réception sont stockés dans des data centers qui sont énergivores et polluants. Merci de supprimer ce mail une fois que vous l'aurez lu. Toutes nos newsletters sont archivées sur notre site.

Si vous ne lisez pas cette newsletter, vous pouvez vous désabonner ici.